
 

 
 

Осень — благодатное время для 

системы образования 

Именно осенью начинается новый учебный год, поэтому 

ярким событием становится День знаний. В сентябре отмеча-

ется Международный день распространения грамотности и 

День учителя иностранных языков. Три года назад в календаре 

появился новый праздник — День среднего профессионально-

го образования. Он отмечается 2 октября и выступает знако-

вым событием для тех учреждений образования, которые рабо-

тают по программам СПО, как наш колледж.  

Одним из самых радостных и тёплых праздников осени 

многие годы остаётся Всемирный день учителя, который отме-

чается более, чем в ста странах мира.  

Накануне праздника в адрес колледжа пришла прави-

тельственная телеграмма, в которой Руководитель Росрезерва 

Дмитрий Юрьевич Гогин поздравил педагогический коллек-

тив: 

«Профессия педагога пользуется заслуженным уважени-

ем и большим почётом. Душевная теплота, мудрость, терпе-

ние и понимание преподавателей и, конечно же, безграничная 

любовь к профессии формируют у современного гражданина 

стремление к познанию и достижению цели, что, несомненно, 

определяет будущее отечественной науки, развития промыш-

ленного комплекса и общественной культуры. 

Вы всегда находитесь в центре общественной жизни, 

являетесь хранителями знаний, культуры и высших духовных 

ценностей. 

Ваш профессионализм, мудрость, чуткость и терпение 

поистине бесценны. 

В этот замечательный день желаю вам профессиональ-

ного роста, творческих успехов, ведь от вашей квалификации, 

умения найти подход к каждому ученику или студенту зави-

сит качество подготовки будущих специалистов! Здоровья, 

благополучия, счастья, мира, душевного тепла Вам и Вашим 

близким! 

С Днем учителя!» 

4 и 5 октября преподаватели колледжа принимали поздрав-

ления от студентов и выпускников, их родителей, от коллег, а также 

от родных и близких. Самым долгожданным подарком стал празд-

ничный концерт, подготовленный студентами для преподавателей и 

ветеранов учебного заведения. 

С днём рождения, 

«Третий запас 

России»! 
О мероприятиях, посвящён-

ных 93-й годовщине осно-
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С днём рождения, «Третий запас России»! 
17 октября Росрезерв — «третий запас России», который в дни чрезвычайных ситуаций ста-

новится дороже валюты, золота и бриллиантов — отметит свой 93-ий день рождения. Все эти годы си-

стема государственных резервов развивалась вместе с нашей страной и достойно прошла такой длинный 

путь. Традиционно 17 октября празднует свой день рождения и наш колледж. Учебное заведение младше 

учредителя, ему всего 86 лет. Большинство осенних мероприятий текущего учебного года посвящены при-

ближающейся дате. 
 

В канун 93-й годовщины основания Росрезерва бы-

ли организованы выставки: 

- курсовых и дипломных работ экономического от-

деления; 

- практических дипломных проектов технического 

отделения, выполненных с изготовлением макетов; 

- методических разработок преподавателей колле-

джа «Мастерская методик», созданных в 2024 году. 

В большинстве учебных групп колледжа прошли 

классные часы с просмотром фильмов о деятельности 

учредителя. 

Библиотека колледжа при помощи кураторов учеб-

ных групп экономического отделения организовала про-

ведение цикла бесед по теме «Росрезерв: вчера, сегодня, 

завтра». В форме классных часов они прошли в группах: 

Б-20, Т-20, Ю-20, Ю-21, Э-20. Студенты узнали множе-

ство исторических фактов, познакомились с информаци-

ей о функциональных задачах системы, её символике и 

структуре. Полученные сведения стали убедительным 

доказательством того, насколько важна деятельность 

учредителя колледжа для нашего государства. 

Проведение таких классных часов предшествует 

организации интеллектуальных игр «Имя твоё — Росре-

зерв», вопросы которых посвящены истории системы с 

момента появления первых запасов и до наших дней. В 

октябре их традиционно устраивает преподаватель ПЦК 

гуманитарных и юридических дисциплин, заведующий 

музеем Е.В. Каряжа. 

Первая игра, посвящённая учредителю колледжа, 

состоялась 10 октября. В ней приняли участие будущие 

бухгалтеры, логисты, товароведы и юристы. В напряжён-

ной и интересной борьбе победу одержала команда груп-

пы Т-20, в которой играли: Ксения Карвацкая, Артём 

Слепухин, Георгий Задворных, Мария Хомутова. 2-е ме-

сто заняла команда группы Ю-20, 3-е – Л-20. 

 

Во второй половине октября классные часы и ин-

теллект-игру запланировано провести в группах второго 

курса технического отделения. 

Наши студенты и творческий коллектив «Суда-

рушка» приняли активное участие в торжественных ме-

роприятиях в рамках празднования юбилея НИИПХ Ро-

срезерва.  

Ещё одним мероприятием, посвящённым 93-ей го-

довщине основания Росрезерева, станет шахматный тур-

нир, который состоится 24 октября. 

Подарком колледжу от Росрезерва к новому учеб-

ному году стала зона отдыха в студенческом городке, ря-

дом со спортивной площадкой. Её оборудовали дорожка-

ми, скамейками, качелями и возвели на ней уличную эст-

раду и перголу. Многие студенты уже оценили этот пода-

рок и с удовольствием проводят в зоне свободное от обу-

чения время. 

На фото: Участники и члены жюри интеллектуальной 

игры «Имя твоё — Росрезерв». 

______________________________________________________________________________________________ 

Руководить задача непростая 
30 июля к работе в должности временно исполняющего обязанности директора колледжа приступила 

О.В. Соколова. Ольга Валентиновна — тверичанка. Она родилась в Калинине, современная Тверь является 

её постоянным местом жительства. За спиной 27 лет государственной и муниципальной службы, а впе-

реди новая страница жизни, связанная с нашим колледжем. Спустя два месяца после вступления в долж-

ность О.В. Соколова дала «Вестям…» интервью, в котором поделилась своими идеями развития образо-

вательного учреждения и рассказала немного о себе. 
 

— Ольга Валентиновна, наверное, чтобы ре-

шиться на кардинальную смену деятельности, нужна 

не только смелость, но и солидное образование. Рас-

скажите нашим читателям, где Вы учились? 
— У меня несколько образований и я приверженец 

концепции, согласно которой в наши дни нужно непре-

рывно чему-то учиться. Моё первое высшее профессио-

нальное образование — педагогическое. Я получила его 

в Тверском государственном университете по специаль-

ности «Филология». Работа в муниципальных и государ-

ственных органах потребовала от меня экономических 

знаний. Второе высшее образование по специальности  
 



 
 

«Экономика и управление на предприятии» с присвое-

нием квалификации экономист-менеджер дала мне 

Тверская государственная сельскохозяйственная ака-

демия. Профессиональную переподготовку по про-

грамме «Государственное и муниципальное управле-

ние» я освоила вновь в ТвГУ. 

— Многие сведения о Росрезерве охраняются 

государственной тайной, поэтому большинство рос-

сиян никогда не слышало о деятельности такой 

государственной структуры. Думаю, Вы не из их 

числа. 

— О существовании Росрезерва узнала пару лет 

назад. Сведений оказалось немного, сегодня я пони-

маю, насколько они были скудны. Но вот чего я совсем 

не могла предположить, что в нашей области есть 

единственное подведомственное системе учебное заве-

дение. Такая информация точно оказалась сюрпризом. 

— Вы уже почувствовали ответственность, 

которую предполагает должность директора? 

— Безусловно. И точно знаю, что мне во многом 

придётся разобраться и очень многому придётся 

научиться. 

— Ольга Валентиновна, надеюсь, Вы ответите 

на несколько более серьёзных вопросов. И вот пер-

вый из них… Помимо того, что колледж является 

одним из лучших учебных заведений региона, он 

ещё и представляет Росрезерв. Как Вы понимаете 

это предназначение колледжа? 
— Принадлежность к системе Росрезерва опре-

деляет направление развития колледжа. В колледже 

обучаются специалисты, востребованные в системе 

государственных материальных резервов. Большое 

внимание уделяется обучению специалистов отрасли 

по дополнительным профессиональным программам 

повышения квалификации и переподготовки. Развива-

ются и внедряются в учебный процесс инновационные 

методики и технологии обучения, студенты колледжа 

проходят практику в учреждениях отрасли. Большое 

внимание и колоссальная поддержка оказывается кол-

леджу со стороны Федерального агентства по государ-

ственным резервам. 

— Сегодня СПО приобретает всё большее 

значение в качестве важного ресурса экономиче-

ской и технологической стабильности страны. В 

связи с этим вопрос: какой для Вас видится пер-

спектива развития колледжа? 

— Перспективы развития колледжа вижу в раз-

витии профессиональных образовательных программ, 

во внедрении новых образовательных технологий; в 

расширении спектра профессиональных образователь-

ных услуг в соответствии с запросами рынка труда; в 

повышении квалификации педагогических кадров, 

участии их в профессиональных конкурсах, конферен-

циях. 

— Историческая миссия отечественной си-

стемы образования всегда состояла в воспитании 

 
гражданственности и патриотизма. Как Вы думае-

те, на что студенту сегодня стоит обращать внима-

ние для своего личностного развития и дальнейше-

го профессионального роста. 
— Для своего личностного развития и дальней-

шего профессионального роста студентам я бы посове-

товала обращать внимание на развитие таких качеств, 

как ответственность, в том числе и за свои поступки, и 

за свои действия, стараться организовывать свою 

жизнь таким образом, чтобы достигать поставленных 

целей, уметь противостоять жизненным трудностям и 

восстанавливаться после неудач, сохраняя устойчи-

вость духа. 

— Ольга Валентиновна, спасибо, что ответи-

ли на такие непростые вопросы, но в продолжение 

нашей беседы позвольте задать Вам другие. У Вас 

есть хобби, увлечения? 

— Конечно. Фитнес, велосипед, плаванье. Очень 

люблю путешествовать. 

— Что Вы больше всего цените в людях? 

— Доброту, честность, порядочность, ум и жела-

ние двигаться вперёд. 

— Назовите город, который Вас вдохновляет. 

— Вдохновляет город Москва, сочетающая в се-

бе невероятную энергетику, историю и прогрессивные 

технологии. 

— В каком месте нужно обязательно побы-

вать? 

— В Крыму. Он богат невероятно красивыми ме-

стами, чудесной природой и обилием достопримеча-

тельностей. 

— Ваш любимый фильм? 

— «Офицеры». 

— И конечно же, есть книга, которую Вы го-

товы перечитывать? 

— Да. Это «Два капитана» В. Каверина. 

— Ольга Валентиновна, мы исчерпали весь запас 

вопросов. Благодарю Вас за любезность дать интервью 

нашей студенческой газете. Мы будем надеяться, что 

Вы станете активным читателем газеты и на страницах 

«Вестей….» мы ещё не раз встретимся. 

Беседовала Е.В. Громова 
 



 

Трудоустройство выпускников по специальности — 
основная образовательная стратегия 

 

 

Одним из основных показателей эффективности 

деятельности профессиональных образовательных ор-

ганизаций является трудоустройство её выпускников. 

Трудоустройство выпускников колледжа в рам-

ках реализации стратегии сегодня рассматривается как 

многоформатный показатель, который, с одной сторо-

ны, позволяет изучить востребованность выпускников 

на рынке труда, что в дальнейшем способствует точеч-

ному реагированию на изменения потребностей эко-

номики в квалифицированных кадрах. С другой сторо-

ны, трудоустройство выпускников является результи-

рующим показателем эффективности системы подго-

товки кадров. На основании результатов мониторинга 

определяются направления совершенствования систе-

мы подготовки кадров  

В целях реализации образовательной стратегии в 

2022 году в колледже начал свою работу Центр содей-

ствия трудоустройству выпускников. К текущему 

учебному году он стал добрым помощником в поиске 

работы для тех, кто в скором времени получит диплом 

нашего учебного заведения. Руководит Центром С.В. 

Королёва. 

Именно ЦСТВ организует производственные 

практики студентов с перспективой дальнейшего тру-

доустройства, проведение тематических бесед с вы-

пускниками колледжа по вопросам трудовых отноше-

ний, ярмарки рабочих мест — «Дни карьеры», инфор-

мирует о вакансиях и проводит другие профориента-

ционные мероприятия.  

Мониторинг трудоустройства — одна из сторон 

деятельности Центра. Такая работа осуществляется с 

целью определения показателей занятости и позволяет 

оценить и фактическое состояние трудоустройства вы-

пускников, и сколько выпускников работают по специ-

альности, полученной в колледже. 

Кроме этого ЦСТВ проводит мероприятия по со-

зданию актуальных баз данных по трудоустройству 

выпускников в систему Росрезерва. Благодаря этой 

деятельности двадцать выпускников колледжа в 2022-

2024 годах устроились на работу в систему Росрезерва. 

Узнать подробнее о том, чем может помочь 

Центр студентам и выпускникам, можно в официаль-

ном сообществе «ВКонтакте»: 

https://vk.com/public212655567 . 

М.В. Птюшкина 

_____________________________________________________________________________________________ 

Капибарки в «Компьютерии» 

В международном детском центре «КОМПЬЮТЕРиЯ» закончилась первая 

смена Школы Актива Движения Первых для студентов среднего и высшего про-

фобразования. Самые крупные грызуны планеты не принимали участия в меро-

приятии, но своё имя они подарили отряду, который ярко проявил себя на форуме 

«Первых» Тверской области. 
 

От нашего колледжа в «Компьютерию» поехало 

пять человек: председатель Студенческого совета Да-

рья Громова и студенты — Юлия Безобразова, Ольга 

Зайцева, Ефим Ашурков и я, Виктор Козлов. С 30 сен-

тября по 2 октября мы провели три замечательных дня, 

осваивая навыки лидерства и учась работать в команде, 

развивая полезные навыки на мастер-классах по 

направлениям Движения Первых и общаясь с почёт-

ными гостями на «Классных встречах», обсуждая важ-

ные вопросы и создавая проекты для своих учебных 

заведений. Мы принимали участие в каждом меропри-

ятии: блистали эрудицией, узнавали новое, делились 

своим опытом и дарили хорошее настроение каждому 

участнику Школы Актива. 

День первый! Мы нашей дружной командой 

приехали на базу «КомпьютериЯ» прошли процедуру 

распределения по отрядам. Каждого попросили вытя-

нуть по карточке, оборотная сторона которой была 

окрашена в какой-либо цвет. По чистой случайности 

мы все вытащили один общий цвет — зелёный. 

Нашим первым заданием стала съёмка видео о 

том, для чего существует Школа Актива. Уже к вечеру 

Ефим рассказывал о значении тех идей, которые мы 

вложили в снятый нами ролик. Тогда же вечером чле-

нов команды назначали на должности. Дашу мы объ-

явили лидером. Ефима ответственным за генерацию 

идей. Меня назначили контролёром. Самые значимые 

должности получили Юля и Оля; со всеобщего одоб-

рения им досталось почётное звание — «душа коман-

ды». Заполучив должности, мы приступили к приду-

мыванию названия команды нашего отряда. Большин-

ством голосов было одобрено название «Капибарки». 

Быстро родился и девиз: «У нас завтра пары, пары, па-

ры, а сегодня мы — капибары, капибары, капибары!» 

Второй день начался с утренней зарядки. После 

неё мы участвовали в общелагерной игре-
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-путешествии. Победили мы! И победили триумфаль-

но!!! Это событие отметили дискотекой. Танцевали 

вместе с вожатыми. Поиграли в квиз. Ефим опять ока-

зался в центре внимания, ему удалось побыть соведу-

щим, затем поучаствовать в стендапе. Отличился! 

«КомпьютериЯ» его точно запомнила.  
На третий день ожидалось закрытие смены. 

Взволнованными оказались все. Нас не покидало ощу-

щение приближающегося расставания с новыми друзь-

ями, но и радовало возвращение в родной политех. 

Наш последний день не обошёлся без очередных важ-

ных для команд мероприятий. Мы получили задание 

придумать проект, который объединил бы всех участ-

ников Школы Актива. Даша представляла его на всю 

аудиторию смены. После этого Ефим вновь оказался на 

сцене. Ему доверили церемонию закрытия. Помню зал 

бурно среагировал на его слова: «Желаю всем участ-

никам хорошего настроения, реализации всех стремле-

ний… До новых встреч!».  

И действительно, хотелось бы вновь встретиться. 

И пусть закончилась первая смена Школы Актива 

Движения Первых, созданные связи и дружба — это 

то, что останется с ними навсегда, как и впечатления о 

пребывании в «Компьтерии». 

Виктор Козлов 

 

 
 

Дарья Громова: «Были очень интересные мо-

менты про структуру школы актива, про Движение 

первых. Мы познакомились с системой грантов и раз-

работали свой проект в рамках движения первых. Это 

была полезная информация для меня, как для предсе-

дателя Студенческого совета». 

Ефим Ашурков: «Вся наша жизнь — иллюзор-

ная маска с цикличностью, подкидывающая факты, 

которые лишь нам нравятся. Надейся только на себя, а 

ещё на колледж. Колледж Росрезерва — самый луч-

ший колледж! Он сделал нас теми, кем мы являемся». 

Юлия Безобразова: « Это была замечательная 

поездка. Она вызвала столько эмоций, что дни Школы 

Актива останутся у меня в памяти надолго! У нас была 

очень дружная компания. Мы вместе участвовали вез-

де и вместе рождали большое количество идей. Мы 

ярко проявили себя в «Компьютерии» и очень хорошо 

отдохнули. Мне очень понравилось! Если будет воз-

можность, хотелось бы вернуться и ещё во многом по-

практиковаться. Нас учили ставить цели и идти вперёд. 

Вот поверьте, цель я уже поставила. Эта цель — побы-

вать на каком-то подобном мероприятии, пусть и не в 

«Компьютерии». 

Ольга Зайцева: «У меня эмоций не меньше, чем 

у Юли. У нас была потрясающая команда, мы болели 

друг за друга и друг друга поддерживали. И вместе нам 

было очень весело. А ещё мы часто оказывались в цен-

тре внимания, поэтому многие участники Школы Ак-

тива равнялись на нашу команду. И это было круто!» 

На фото наши капибарки 



 

Соцопрос 

Наш самый, самый, самый!!! 
 

Для всех наших педагогов День учителя — профессио-

нальный праздник. Незадолго до него между нами состоялся 

такой разговор: 

— Влада, ты знаешь, сколько педагогов работает в кол-

ледже? 

— Нет. 

— Может, спросим у кого-нибудь? 

— И у кого? 

— А давай спросим у Елены Владимировны. 

— Ой, Сонь, думаешь ответит? 

— Конечно, разве это секрет? 

И после этого разговора мы отправились получать нуж-

ную информацию. Оказывается, сегодня со студентами в 

колледже работают более 80 педагогов: кто-то ведёт тради-

ционные занятия, кто-то занимается кружковой работой, а 

есть и такие в обязанности которых входит методическая 

деятельность. В обмен на информацию Е.В. Громова пред-

ложила нам провести социологический опрос о том, кого 

студенты считают таким педагогом, который соответствует 

понятию «Самый, самый, самый!!!». 

Нашими респондентами стали 165 студентов и их оказа-

лось бы на порядок больше, если бы некоторые студенты не 

решили пошутить и не испортили заготовленные нами 

«бюллетени».  

Среди номинаций мы назвали следующие: 

- «самый внимательный» — к этой категории студен-

ты отнесли 36 преподавателей, 

- «самый добрый» — 35,  

- «самый весёлый и прикольный» — 32, 

-  «самый справедливый» — 27,  

- «самый эрудированный» — 22, 

- «самый стильный» — 22, 

- «самый спортивный» — 10. 

В опросных листах упомянутыми оказались 57 препода-

вателей. Не обошлось без путаницы.  

Так во многих анкетах упомянута фамилия Соколова, но 

не указаны оказались инициалы. Видимо, не все наши сту-

денты знают, что такую фамилию носят целых три педагога 

колледжа: Елена Константиновна — преподаватель ино-

странных языков, Ольга Олеговна — преподаватель 

спецдисциплин бухгалтерского учёта, Ирина Николаевна — 

педагог-психолог.  

Наши труды всё же увенчались успехом, и мы смогли 

выявить тех педагогов, которые заняли почётные места в 

рейтинге «Великолепная семёрка». Именно их имена сту-

денты вписали в большинство предложенных номинаций. 

7-е место у преподавателя математики Дмитрия Викто-

ровича Братенькина. Его студенты упомянули 28 раз и в 

каждой из предложенных номинаций.  

6-е место — Жанна Михайловна Макеева, заведующий 

экономическим отделением и преподаватель гуманитарных 

дисциплин, получила 29 голосов. 

5-е место — Юрию Алексеевичу Смирнову, преподава-

телю русского и родного языка, литературы и ОБЖ, были 

отданы 30 голосов. По мнению студентов, он также является 

«самым весёлым педагогом». 

4-е место — Лев Алексеевич Шувалов, преподаватель 

русского языка и культуры речи и безопасности жизнедея-

тельности упомянут в опросе 37 раз и во всех номинациях. 

Его же наши респонденты назвали «самым стильным препо-

давателем». 

3-е место — не выиграв ни одной номинации, но набрав 

в свою пользу 46 голосов, в тройку лидеров вошла препода-

ватель специальных товароведных дисциплин Валентина 

Алексеевна Сорокина. 

2-е место разделили между собой преподаватель физиче-

ской культуры Т.В. Шабанова и преподаватель литературы 

В.Н. Рысенков. У них по 47 голосов. Татьяну Владимировну 

студенты назвали «самым спортивным педагогом», отдав ей 

в этой номинации 33 голоса. Василий Николаевич стал ли-

дером в номинации «самый эрудированный преподаватель», 

заработав 18 голосов. 

1-е место, обогнав почти на 30 голосов ближайших со-

перников, «САМЫМ, САМЫМ, САМЫМ!!!» в нашем рей-

тинге стал преподаватель физики О.А. Яковлев. 76 упоми-

наний во всех без исключения номинациях! Олег Алексее-

вич назван студентами также «самым внимательным препо-

давателем». Именно он останется в памяти студентов на всю 

жизнь.  

 

— Сонь, а нам ведь не повезло учиться у Олега Алек-

сеевича Яковлева. 

— Конечно не повезло, Влада. 

— Эх, знали бы мы о мнениях студентов раньше, по-

шли бы учиться не на юристов, а на нефтяников. 

Уважаемы педагоги, пожалуйста, не подумайте, что мы 

плохо старались, проводя опрос. Времени у нас было мало, и 

далеко не во все группы нам удалось попасть… Мы увере-

ны, что большинство студентов ценят и любят вас за чуткое 

к ним отношение, за индивидуальный подход к каждому, за 

теплоту, заботу, понимание. 

Мы благодарим вас за знания и переданный опыт, за ду-

шевную щедрость и желание видеть нас умными и порядоч-

ными людьми. Мы будем очень стараться стать успешными 

специалистами и хорошими людьми, потому что уверены: 

для вас это — лучшая награда за свой труд. 

Над социологическим исследованием работали 

Влада Прилуцкая и Софья Соболевская
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